

河野さんが描いた「花壇に積まれた中学生の亡きがら」=広島市の原爆資料館所蔵



あす広島被爆70年

広島に原爆が投下され、十二日で七十年を迎える。被爆者の平均年齢は八十歳を超えて、あの夏を伝えられる被爆者が減っていく中、姉を捜すために煙草地帯に入つて「入市被爆」した河野キヨ美さん(八四)・広島市中区には、自身の体験を絵本にし、正言を続けていく。

(社会部・浅井俊典)

語り部、無念の声を絵本に

広島への原爆投下 太平洋戦争末期の1945年8月6日午前8時15分、米国が人類史上初めて、実戦で原爆を投下した。広島市の上空約600mで爆発。爆心地の2キロ以内の建物はほぼすべて破壊され、同年末までに、推計で約14万人が犠牲になった。広島が投下先に選ばれた理由は、都市の大さきや山に囲まれた地形が、原爆の威力を測るのに適していたからなどとされる。

修学旅行などで広島市の平和記念公園内の施設を訪れた子どもたちに、河野さんは七十一歳のときに見た夢の話ををする。カラーカードの制服を着た中学生が現れ、大きな声で叫んでいた。「早く僕のを描いてください。」そして思いを代弁してください」といふ。一九四五（昭和二十）年八月六日に原爆が落とされた翌日、

三

「早く傷口を拭いてください
そして思いを代弁してください
い」

記念公園旅行などで広島市の平和記念公園内の施設を訪れた子どもたちに、河野さんは七十一歳のときに見た夢の話をすると。力一色の制服を着た中学生が現れる。大きな涙がこぼれていた。

戰後
70年

夢枕の少年「僕を描いて」

勤める広島赤十字病院に着くと、廊下まで血まみれのが人でいっぱいだった。「痛いよう、痛いよう」「苦しい、もう殺してつかささい」。子どもの泣き声や老人のうめき声がコンクリートの壁に反射し、うおーん、うおーんと響く。姉はけがをしたが命に別条はない、他の場所に移されたという。ほっとして病院の外に出ると、緑が茂っていたはずのソテツの花壇に、少年の遺体が放射状に積まれていた。駆け寄って名札を見ると、自分と同じくらの中学生だった。

勤員作業中に原爆にやられたのか。やけどもなく、あどけない顔で眠っているように見えた。その光景は、ずっと頭から離れなかつた。

夢で見たのはあの中学生に違いない。その日のうちに絵を描き始めた。全ての素人だったが、半年かけて絵本にまとめた。原爆で亡くなつた子たちにはたくさんの望みがあつたはず。「もっと勉強がしたい」「お母さんに会いたい」。いつも彼らの声が聞こえるように感じる。

七十年たつ今も核兵器はなくならず、不条理だと思うことが多い。「でも絶望はしたくなかった。一人一人の小さな願いがやがて大きな力となる」とを信じて、時間の許す限り証言を続けたいんです」

夏の日差しが照り付ける広島で、静かに語つた。